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FECHA: Agosto 31 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motociclista apenitas la libró”  

Criterio “Reconocen labor de los profesores”  

 “Cayó La Barbie”  

 “Balacean al ex alcalde de Ixmiquilpan”  

 
“Capo muy peligroso-Cae La Barbie”  

 “Habrá transparencia en ayuntamientos”  

 
“Policía única y ediles de 4, 5 o 6 años propone Osorio”  

El Independiente “Ni rastro del jefe policiaco en Mineral de la Reforma”  

La Crónica “Acusa Guadarrama vínculos de municipios con delincuencia” 

 
“Cae La Barbie” 

 
“Cae La Barbie cerca del DF”  

 

“¡Matan a Alcalde!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Sumaría el PRI 15 curules en Congreso: Concluidas las etapas procesales de la elección para diputados 

locales, el Instituto Estatal Electoral (IEE) presentó la propuesta para repartir diputaciones plurinominales. Las propuesta 
confirmanal Partido Revolucionario Institucional (PRI) como líder con 15 posiciones, 12 de mayoría y tres de representación 

proporcional, seguido por Nueva Alianza (Panal) con cinco curules, tres de mayoría y dos pluris. Mientras, al PRD se le 
asignarían dos escaños de mayoría y dos pluris; mientras que Acción Nacional llevan una de mayoría y dos de 

representación proporcional. Partidos como el del Trabajo, Convergencia y Verde Ecologista de México obtuvieron una 

plurinominal gracias a las alianzas. En la sesión, como algo inédito, los consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH) se 
unieron y decidieron no votar en favor de la propuesta que hacía el presidente Daniel Jiménez Rojo. Sólo uno de ellos, 

César Vieyra Alamilla, lo secundó. Esta repentina decisión de los consejeros Guillermo Mejía, María de los Ángeles 
Hernández y Alejandro Fosado, hizo titubear al titular quien volvió a repetir la invitación a votar. La negativa, hizo que 

pidiera un receso de cinco minutos en una reunión de cinco minutos “de carácter privado”, tal como la catalogó el propio 

Jiménez Rojo. En un lapso de unos 20 minutos, la sesión de los tres consejeros con el presidente fue suficiente para que la 
votación se repitiera. Todo se arregló, la sublevación fue controlada. Ya en declaración por separado, Daniel Jiménez, 

aseguró que había puntos que no le quedaban claros a los consejeros y que en la “reunión privada se las habían 
despejado”. El asunto que aseguraron que no había quedado explicado, fue “reservado a la opinión pública”, según Daniel 

Jiménez. Ya por separado la consejera María de los Ángeles aseguró que no había un Consejo General a modo del instituto, 
mientras que Guillermo Mejía reviró el tema y apuntó hacía los magistrados del Tribunal Electoral local, quienes caen en 

incongruencias, dijo. Dentro de la sesión fueron desahogadas las quejas administrativas de los partidos políticos en torno a 

las elecciones para gobernador. Una de ellas fue la colocación de propaganda en el equipamiento urbano en distintos 
puntos del estado, así como otras en donde aseguraron que se comprobó que no había presuntas violaciones, tal como una 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
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manta colocada en un edificio de una televisora local en Mixquiahuala, que fue el tema que arrancó con la controversia de 

los consejeros. Informaron que antes del 17 de septiembre habrán de contestar la revocación que les hizo el tribunal en 

cuanto a la publicidad del quinto informe gubernamental. (Jorge Martínez, página 09) 

Reloj-PRI se queda con 3 curules, PAN; PRD y Panal con 2: Entregan proyecto de la asignación de diputados por el 

principio de Representación Proporcional a los representantes de los partidos políticos ante el Instituto Estatal Electoral 

(IEE), el PRI obtiene mayor número de curules por esta vía. De acuerdo con el proyecto realizado por el consejo general 
del IEE, al PRI le corresponden 3 curules por la vía de representación proporcional; al PAN, PRD, y PANAL le corresponden 

2 a cada uno; y al Partido del Trabajo, Verde Ecologista de México y Convergencia alcanzan una curul. El proyecto de 
repartición de diputados plurinominales será aprobado posteriormente en una sesión del pleno, en la cual igualmente se 

decretará  la conclusión de la elección de diputados locales, acto que se logra gracias a que ha concluido la etapa 
jurisdiccional, es decir, que no hay más impugnaciones presentadas en los tribunales electorales. Por otro lado, el consejo 

general del IEE declaró infundados 5 quejas administrativas presentadas por las coaliciones Hidalgo nos Une y Unidos 

Contigo, luego de un mal entendido que hubo entre los consejeros electorales, quienes de entrada rechazaron la 
aprobación de la queja IEE/PASE/06/2010, votación que posteriormente repitieron y aprobaron por unanimidad. Asimismo,  

el secretario general del IEE dio cuenta de las resoluciones de los tribunales electorales presentadas hace algunos días. 
Destaca la del TRIFE donde le ordena al IEE abundar sobre el contenido de la publicidad del quinto informe de gobierno. 

(Verónica Ángeles, página 04) 

Crónica-PRI contará con tres escaños-IEE informó sobre la representación proporcional en el Congreso del 
estado: En sesión ordinaria el IEE del estado informó que tras la confirmación de la resolución del TEPJF de las elecciones 

de diputados locales se entregarán las constancias de representación proporcional. En el congreso local el PRI contará con 
tres escaños, el PAN, PRD y Nueva Alianza tendrán dos respectivamente, por otra parte el PT, PVEM y Convergencia tienen 

solo uno informó Daniel Rolando Jiménez Rojo. La revocación de cinco dictámenes del Tribunal Federal Electoral acatará la 

Ley Electoral, se respeta la decisión de los magistrados y a las  instituciones jurisdiccionales. Rolando Jiménez manifestó 
que ninguna de las resoluciones que revocaron los magistrados va a cambiar, solo se acta la determinación y se van a 

transcribir algunos asuntos que se tienen de los videos, ya que se cuenta con los elementos para esta determinación. 
Únicamente esperan los dictámenes en relación a la elección de gobernador, ya que los integrantes del IEE realizaron su 

trabajo conforme a la Ley Electoral, por lo cual no se tendrá ningún problema en el órgano federal electoral. Previamente 

los consejeros acordaron dejar sin efecto 5 denuncias presentadas por la coalición Unidos contigo  e Hidalgo nos une, por 
no contar con los elementos suficientes y las determinaron infundadas. (Alberto Quintana, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Perdió rumbo la PFP, dice Fayad: El diputado federal y primer comisionado que tuvo la Policía Federal, Omar 

Fayad Meneses, lamentó que se desvió el objetivo de esta corporación y que actualmente se encuentre en el ojo del 

huracán, pues recordó que la intención de ésta era constituir una Policía Nacional. A pregunta sobre si consideraría que la 
estructura de la PFP ya no funciona, excuso que “desconozco a fondo la actual estructura, ha sufrido muchas 

modificaciones, no quisiera opinar si es suficiente, o si está anquilosada o no”, añadió el político. Admitió que la corrupción 
es un defecto que tiene toda corporación, pero una como la de la PFP debe “estar en grados aceptables; en un cuerpo de 

policía siempre hay elementos malos, pero no en un nivel que perjudique tanto”. Consideró positiva la depuración que se 

hizo de más de tres mil elementos de la PFP, pero además observó que las depuraciones deben ser permanentes. 
Consideró además una mala estrategia en el combate a la delincuencia el descabezar cárteles “a lo loco”, pues reparó en 

que se crean células sin cabeza “y entre ellas mismas se destrozan y eso afecta a la ciudadanía”.  (Emmanuel del Rincón, 
página 07) 

Criterio-Paula Hernández apuesta por la continuidad de Omar Fayad en el PRI: La diputada federal Paula 

Hernández Olmos se pronunció por la continuidad del presidente en funciones del PRI, Omar Fayad Meneses, en el proceso 
de renovación del comité estatal del partido tricolor. Consideró que esto es lo que más conviene al partido, pues observó 

que vienen elecciones municipales y Fayad Meneses demostró en la pasada contienda que puede sacar procesos 
electorales favorables, aún con un escenario que se veía complejo. “El presidente Omar Fayad ha entregado cuentas, con 

todo y lo que se dijo de las alianzas, y la dificultad que significa sacar adelante una elección; hoy Omar ha manifestado su 

interés de continuar en el cargo y apoyaré la decisión que él tome”. Cuestionada sobre la continuidad de Fayad, dijo: “Sí, 
claro, me pronunciaría, porque cuando trabajamos esto se da; hay que ver que viene la elección municipal y debemos 

seguir preparándonos”.  Respondió a la interrogante de sí tendría interés en dirigir al PRI en la entidad, a lo que contestó: 
“claro que me gustaría, como priista sin duda dirigir al partido sería un orgullo, pero me queda claro que no es mi tiempo, 
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sino de sumarme y ver por la unidad”.  (Emmanuel del Rincón, página 09) 

Criterio-Proponen cambios a licencia: El Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca propuso quitar las infracciones 

y cambiarlas por sanciones administrativas en base a una serie de puntos que se otorgarán a la licencia de manejo, y que 
conforme se vayan sancionado, se irán perdiendo, al grado de anular dicho documento por seis meses. Así lo señaló Juan 

Carlos Robles Acosta, presidente del PAN municipal, previo al Foro de Consulta Ciudadana para reformar el nuevo 

Reglamento de Tránsito y Vialidad de Pachuca, que se celebra el día de hoy. “Proponemos que las penas deben de ser 
administrativas, es decir, que se pueda suspender la licencia o incluso cancelarla a través de puntos. Que el ciudadano 

tenga la licencia con 20 puntos de inicio, y dependiendo de las infracciones que se vaya haciendo acreedor, irán 
decreciendo dichos puntos”, explicó. El motivo para suspender dicho documento oficial se podría dar cuando el conductor 

dañe física o material; se restarían diez puntos al conductor que conduzca en estado de ebriedad; cinco a quien se 
estacione en un lugar prohibido o no trajera el cinturón de seguridad, señaló. Por otro lado, el dirigente del blanquiazul 

acusó a la alcaldía de Pachuca de “inflar” los gastos para la construcción de una obra en la colonia Nueva Francisco I. 

Madero, inaugurada la semana pasada. Primero, Robles Acosta explicó que “en la calle Magnolia, fueron alrededor de 900 
metros cuadrados de concreto; está obra tuvo un costo total de los 900 mil pesos”. Dijo “con todo respeto, todo aquel que 

se dedica a la construcción, el metro cuadrado de concreto hidráulico no está arriba de los 300 pesos; aquí a grandes 
rasgos estamos hablando que si fueron 900 metros cuadrados, la obra costó más de 900 mil pesos, es increíble el costo”, 

agregó. Por ello, los regidores panistas giraron un oficio para solicitar el expediente de la obra. (José Antonio Alcaraz, 

página 10) 

Milenio-PRI propone al PRD formar alianza para reducir el IVA: Después de que el dirigente del PRD en Hidalgo 

aseguró que sólo apoyaría al PRI si el IVA se baja hasta el 10 por ciento, el presidente del tricolor en el estado y diputado 
federal, Omar Fayad Meneses dijo que la idea de su partido es reducir el porcentaje de este impuesto de forma gradual. 

“La gente no tiene porque soportar ese porcentaje de IVA, si podemos irlo reduciendo gradualmente y hoy el PRI propuso 

bajarlo al 15 por ciento, pero se puede ir más abajo depende de lo que veamos”, aseveró.  El legislador priista invitó a los 
perredistas que se quieran sumar a su propuesta para informarles por qué se aprobó el aumento del IVA el año pasado y 

cuáles son las razones para dar marcha atrás con el alza del uno por ciento. “Yo he invitado a todo aquel que critique y a 
los perredistas que se quieran unir a esta propuesta que vengan a platicar conmigo para poderles informar y que tengan 

toda la película de porqué aprobamos un IVA el año pasado y porqué este año tenemos que darle marcha atrás”, agregó.  

Fayad Meneses afirmó que la bancada del PRI en el Congreso de la Unión votó a favor del aumento del IVA por una falsa 
información que aseguraba que había un déficit de 300 mil millones de pesos. “Estamos pensando en lo que le hicimos a la 

gente por culpa de los que nos dan la información para tomar las decisiones. ¿Por qué decidimos aumentar el IVA el año 
pasado? porque nos pasaron un informe donde se decía que había un boquete por más de 300 mil millones de pesos y 

supimos que era falso se equivocaron por más de 100 mil o 150 mil millones de IVA, entonces no había necesidad de 
aumentar”, explicó el presidente del PRI en el estado. Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal de Acción Nacional aseguró 

la propuesta del tricolor “suena más a acuerdo político que a una propuesta de fondo, es eso realmente”. Además, indicó 

que los panistas rechazan de forma tajante la disminución de los impuestos porque afectaría a los recursos públicos de los 
estados.  “Es una propuesta que además de ser inviable en virtud de todos los recursos que se dejarían de percibir por 

parte de la federación, que vendría a impactar incluso en unos de los presupuestos que aplica la federación aquí en el 
estado de Hidalgo, así como en las demás entidades, evidentemente se hace una iniciativa que no puede prosperar”, 

expresó el presidente del blanquiazul en la entidad.  Adelantó que al no contar con la mayoría suficiente en el Senado de la 

República, la iniciativa de los priistas será después estudiada en el Congreso de la Unión, donde también se espera que no 
sea aprobada.  “Lo que esperamos de esa propuesta es que salga de la Cámara de Diputados, dudo mucho que prospere 

en el Senado y que esperemos que no sea tan sólo una estrategia para acordar políticamente otra cuestión”, precisó.  
(Jonathan Collazo, página 11) 

Milenio-PT escoge a 16 de sus delegados nacionales: Tras concluir sus actividades en el estado, el Partido del 

Trabajo (PT) definió a los 16 delegados al Congreso Nacional de instituto político para comenzar con la organización de las 
elecciones del próximo 3 de julio en Hidalgo, donde se renovarán las 84 alcaldías.  En el Congreso Estatal Extraordinario del 

partido de la estrella, participaron más de 40 municipios para la asignación de los delegados que fueron propuestos en 
Congresos Municipales y/o designados mediante vía CEN. Lo anterior se realizó debido a la sentencia del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) del pasado 27 de enero, en la que se determinó que algunos artículos de los 

estatutos del Partido del Trabajo se deben corregir. Entre los señalados existen los referentes al voto por aclamación ,por 
voto directo para elegir a sus dirigentes, así como implementar mecanismos eficientes que garanticen la renovación 

periódica y democrática de quienes serían sus representantes.  Los nombres para cubrir las delegaciones quedaron de la 
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siguiente forma, Humberto Pacheco Miralrio por Mixquiahuala, Claudia Mendoza Lara de Tecozautla, Armando Rodríguez de 

Atotonilco, Fortino González Cabrera de Acaxochitlán, Francisco Díaz por Tlaxcoapan, Hermilo Godínez por Pachuca, Jaime 

Ruiz Cruz de Zempoala, Hilario Hernández de Huejutla, David Ávila Chávez de Tizayuca, Ricardo Tinajero de Mineral de la 
Reforma, Miguel Ángel García de Apan, Manuel Macías Cruz de Tianguistengo, Jorge Alberto Hernández por Huautla, 

Armando Acosta de Tepeji del Río, Fernando Olvera de Tulancingo y Santiago Tello por Atotonilco de Tula.  (Misael Zavala, 
página 11) 

Milenio-Paula Hernández no descarta candidatura: La legisladora federal, Paula Hernández Olmos explicó que 

“significaría un orgullo, un privilegio trabajar para la ciudad donde he vivido, la que quiero y a la que me interesa que le 
vaya bien”, por lo cual no se descartó para buscar la candidatura de su partido a la presidencia municipal de Pachuca. 

Cuestionada en torno a la posibilidad de encabezar la lista de aspirantes a la alcaldía de la capital hidalguense, indicó que 
esperará los tiempos que marque su partido. “La política es de momentos, hay que esperar a que el propio partido defina 

cuál va ser el método de elección para que se dé la convocatoria”. En enero de 2011 iniciará el proceso electoral para 

renovar los 84 ayuntamientos de la entidad. En el priismo hidalguense se maneja el nombre de Paula Hernández como una 
de las posibles aspirantes. “Es muy temprano para descartarte o proponerte, lo que tenemos que hacer es aprovechar el 

espacio en el que estamos”. Adelantó que trabajará desde el Congreso de la Unión en la realización de propuestas e 
iniciativas que impacten directamente en los hidalguenses, y tal vez, dijo, eso servirá para que el PRI valore su trabajo y la 

considere como una de las cartas para la alcaldía de Pachuca.  “Y con eso poder tomar decisiones que trasciendan en lo 

personal, pero que también impactan en lo general, por lo cual no pueden ser tomadas a la ligera”, señaló la legisladora 
por la entidad mediante la vía plurinominal.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Reloj-Xóchitl Gálvez carece de liderazgo en Hidalgo: Guadarrama: “Un liderazgo no se constituye con buenos 
deseos y propósitos” señaló José Guadarrama Márquez, ex aspirante a la gubernatura, luego de que algunas voces políticas 

vean a Xóchitl Gálvez como líder moral de la izquierda hidalguense”. En este sentido, el también senador perredista 

argumentó que un liderazgo no se construye “con buenos deseos  y propósitos”, por el contrario existen facetas que deben 
ser cubiertas para su construcción. Adelantó que temas relacionados con la elección de gobernador y diputados locales 

serán abordados con los medios de comunicación en los próximos días, una vez que el TEPJF de un falló sobre el juicio de 
revisión constitucional interpuesto por Hidalgo nos une. (Verónica Ángeles, página 03) 

Síntesis-Propone PAN sanciones no económicas a conductores: Con la finalidad de que los automovilistas que 
incurran en algún tipo de falta sean sancionados de forma administrativa y no económica, hoy durante la celebración del 

Foro de Consulta Ciudadana para la Reforma Integral del Reglamento de Tránsito y Vialidad de la capital del estado, la 

dirigencia municipal del PAN presentará una serie de propuestas. Así lo refirió el presidente del Comité Directivo Municipal 
de ese instituto político Juan Carlos Robles Acosta, que después de cerrada la semana pasada la convocatoria del Foro que 

tendrá lugar este día, se llegó a una serie de acuerdos  que los llevan a presentar una propuesta con la cual se evitará 
afectar aún más la economía de la población “Previamente hicimos un análisis y sonde con la población sobre el tema y a 

grandes rasgos lo que nos expresó la gente fue su rechazo hacía las multas las cuales consideran muy elevadas y después 

ya en platicas entre los integrantes de este comité, pues se llegó a la conclusión de que Hidalgo está ubicado en la zona C 
don los salarios más pobres y entonces sería injusto cobrar elevadas multas”. En ese sentido manifestó que la propuesta 

que va dirigida al ayuntamiento es que las sanciones no sean económicas sino que las penas deben ser administrativas lo 
que significa que se llegue a suspender o cancelar la licencia a los conductores que incurran en constantes faltas al 

reglamento de tránsito. “Estamos proponiendo que todo sea por medio de puntos acumulables que podría ser que en su 

licencia el conductor tenga por decir 20 puntos de inicio y dependiendo el tipo de  falta se le o acumulación de infracciones 
decrezcan sus puntos hasta que se le suspenda hasta por periodos de medio año, dependiendo también la gravedad de la 

falta cometida porque sí se maneja en estado inconveniente, sería factible que de manera inmediata  le fuera retirado el 
permiso para conducir”.  Robles Acosta, manifestó que lo anterior no significa el dejar al municipio sin algún tipo de 

entrada de recursos económicos ya que estos ingresarían a las arcas por medio de las demás sanciones como los traslados 
la corralón, además de referir que el municipio debe tener la capacidad para poder allegarse de recursos por otros medios. 

(Jaime Arenalde, página 02) 

Plaza Juárez-Calderón reprobado en todos los rubros: Teresa Samperio: A un día de que el mandatario federal 
Felipe Calderón rinda su cuarto informe de gobierno, la secretaria de Alianzas del Secretariado Estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Teresa Samperio León, reprobó su administración en todos los rubros. “Está reprobado en 
seguridad, en educación, está reprobado en salud, está reprobado en el campo, es un abandono total en el campo; no lo 

dice el PRD, no lo dice Teresa Samperio, lo dice la Organización de las Naciones Unidas así como la OEA, quienes han 
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puesto en primer lugar a México en inseguridad, atentados, agresiones y homicidios en contra de los comunicadores”. 

Señaló que el balance de estos cuatro años es totalmente negativo, ya que ni siquiera se ha registrado un avance en la 

economía, lo que deriva en desempleo, “las cifras que manejan, se demostró con otras instituciones que son maquilladas, 
que son mentiras, hay siete millones de jóvenes en desempleo, cuando ellos manejan 285 mil”. La funcionaria del PRD 

sentenció que las cifras que pueda manejar Felipe Calderón en su cuarto informe son mentiras, pues aseguró que a lo largo 
de los cuatro años siempre ha visto otro México completamente ajeno y alejado de la realidad, que además ha golpeado a 

los trabajadores. “Ha sido un fracaso su administración, pues además del desempleo ha sido el gobierno que más ha 

golpeado a los trabajadores; estamos viendo al SME, a los mineros, los de aviación, independientemente ellos tienen su 
responsabilidad porque ha habido falta de inversión y apoyo. Ha fracasado en todos los ámbitos, yo no veo objetivamente 

un renglón en el que haya mejorado esta administración federal panista de Calderón, no veo uno”. La política ha venido a 
la baja, esa falta de políticas públicas, el error de la política económica, del neoliberalismo se ha demostrado que es un 

error que va distanciando a las clases sociales, que van siendo más pobres; la delincuencia va creciendo por falta de 
oportunidades, porque no hay una respuesta. Respecto a la política, Samperio León indicó que se ha visto deteriorada, 

desfigurada y alejada de todo movimiento social, de la asistencia social, de toda lucha social, de un bienestar social y de 

mejoras para la gente. Apuntó que a esta administración y a todos los políticos les falta también invertir en un área que 
todos han abandonado, como es la de atención a los adultos mayores, en donde, subrayó, hay una gran ingratitud por la 

mayoría de los ciudadanos y de los propios familiares. Por ello, informó que como partido político solicitarán se incremente 
y que se hagan más casas de descanso para la gente que está abandonada. Finalmente, Teresa Samperio exhortó a los 

ciudadanos a exigir a los partidos políticos y servidores públicos mejor avance en la democracia, ya que al ser funcionarios 

públicos se deben al pueblo, “el pueblo tiene un gran poder, es una sociedad poderosa pero debe desarrollarse socialmente 
y organizarse para exigir una democracia”. (Ana Luisa vega, página 03) 

Crónica-Revela Guadarrama dominio criminal en mayoría de alcaldías mexicanas: Guadarrama aseguró que 
existen en la actualidad estudios donde se revela que la delincuencia organizada a penetrado distintas esferas del gobierno, 

entre ellas las municipales; los mismo análisis estiman que 6 de cada diez ayuntamientos en el país manifiestan incidencias 
y alguna relación con la delincuencia organizada afirmó. Que Felipe Calderón, no ha utilizado de manera adecuada los 

instrumentos o herramientas d carácter legal, además recordó que han autorizado los presupuestos correspondientes, de 

los cual, no hay la menor queja. Expreso que se deben aplicar legislaciones que blinden y garanticen mucho mejor que 
cualquier autoridad un orden de gobierno de los tres niveles, que permanezca alejado del crimen organizado. “Yo señale 

puntualmente, desde el mes de diciembre del 2009, que la estrategia en materia de seguridad pública aplicada por el 
gobierno federal estaba equivocada, que no correspondía a los hechos que lamentablemente estamos viviendo en la 

actualidad.  (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-PAN buscará alcaldía en coalición con izquierda: Raymundo Ordoñez: Buscará el PAN abanderar la 

candidatura para el ayuntamiento de Pachuca en coalición con los partidos de izquierda, pues de hacerlo, daría una mejor 

posición al partido de derecha en la entidad. En el marco a los próximos comicios de renovación de los 84 municipios, el 
blanquiazul en el estado ya comenzó los acercamientos pertinentes con los partidos de izquierda para acordar una alanza 

similar a Hidalgo nos une. Ordoñez sostuvo “para nosotros es importante que acción nacional abandere la candidatura por 
Pachuca, pues la capital hidalguense es de importancia para el proyecto político del PAN”. “Consideró que es prematuro 

hablar de los posibles candidatos, pero todos pueden participar y todos son capaces, como Gloria Romero, Yolanda Tellería 

y Alejandra Villalpando y además están los candidatos ciudadanos”. (Enrique Juárez página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Osorio anuncia foros para estudiar alcaldías de 6 años: El gobernador del estado, Miguel Osorio, destapó 

la posibilidad de que la propuesta que habrá de ingresar al Congreso del estado para ampliar el periodo de gobierno de los 
municipios pudiera no ser a cuatro, sino a cinco o hasta seis años. Al acudir al Congreso de la entidad a la presentación de 

la nueva Ley Orgánica Municipal para el estado de Hidalgo, el mandatario estatal dijo que el tema ha causado en algunos 
sectores una amplia discusión, y anunció por ello la realización de foros. En los cuales participarán desde representantes de 
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partidos políticos, diputados, hasta presidentes municipales, a quienes adelantó que “su servidor someterá en estos foros 

que habrán de implementarse si se queda en tres años o si (la ampliación) queda en cuatro o incluso cinco, seis años”.  

Destacó que esto permitiría a los municipios concretar los diversos programas que ejecutan en su mandato.  El mandatario 
estatal destacó de la Ley Orgánica Municipal que con está, los ayuntamientos “podrán brindar mejores servicios que ex ige 

la población”. Destacó que este nuevo ordenamiento contempla el desarrollo de nuestra cultura, de las comunidades 
indígenas “única en el país”, así como una mayor transparencia en la rendición de cuentas.  (Emmanuel del Rincón, página 

05) 

Milenio-Descartan proteger a alcaldes: El gobierno estatal no cuenta con recursos económicos ni materiales para 
brindar seguridad personal a los 84 alcaldes hidalguenses, porque de hacerlo se quedaría desprotegida la ciudadanía. “Por 

encima de todos los actores políticos está la ciudadanía, a la que servimos y es a la que debemos de proteger”. Consideró 
que cada edil debe hacerse responsable de sus actos y las consecuencias que traen, por lo que adelantó que será “muy 

complejo dotarles de seguridad a cada uno de los ayuntamientos o cada funcionario y entonces dejar desprotegida a la 

ciudadanía”.  El mandatario estatal explicó que más haya de hacer recomendaciones a los presidentes municipales, las 
instancias gubernamentales encargadas de la Seguridad Pública trabajan en coordinación con los ayuntamientos. Uno de 

los planes para evitar que las policías municipales sean infiltradas por el crimen organizado será endurecer las pruebas de 
ingreso a las corporaciones. “Es la revisión que está en el marco de los acuerdos nacionales y que está calificado este 

proceso por la instancia federal”. Osorio Chong expresó que las nuevas medidas permitirán “ver de dónde provienen (los 

aspirantes a policías), su capacitación, ver el grado de responsabilidad y además pasar pruebas como las del polígrafo para 
saber si tiene algo que lo pueda involucrar con la delincuencia”. A su juicio, en materia de Seguridad Pública, en Hidalgo se 

realiza un trabajo coordinado entre los tres niveles de gobierno. “Esto no es sólo con los ayuntamientos, los estamos 
haciendo con los institutos que ya se están formados”. A raíz del asesinato del presidente municipal de Hidalgo, 

Tamaulipas, Marco Antonio Leal García, el gobernador hidalguense sentenció que México ha llegado a un estado de 
descomposición causado por la violencia e inseguridad. “Es un asunto lamentable, se pierde toda proporción, con el grado 

de enfrentamiento que ya ahí, habla de una total descomposición, dónde ya se está involucrando a civiles, familias. 

Tenemos que actuar con más firmeza e inteligencia”. El mandatario estatal adelantó que el próximo viernes se reunirá con 
los representes de los partidos políticos en la entidad, para analizar las estrategias de seguridad. “Vamos a escuchar 

opiniones, ver si lo que estamos haciendo es lo que conviene o tendremos que ver otras alternativas”, finalizó el 
gobernador. (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Guadarrama apuesta por profesionalizar a policías: Ante el aumento de la delincuencia organizada, el 

senador del PRD, José Guadarrama Márquez levantó la voz para la creación de un mando único de seguridad en el país, 
pues argumentó que sería peor la implementación de una policía, tal como lo propuso el presidente de la República, Felipe 

Calderón Hinojosa. “Debe clarificarse muy bien, yo apoyaría un mando único, pero no una policía única, es distinta, creo 
que los órdenes de gobierno, las responsabilidades, pueden dar una estrategia de que haya un mando único, pero no se 

dan las condiciones para una policía única eso sería peor”, declaró. El perredista informó que el Senado de la República, 

realizó un estudio donde se indica que 6 de cada 10 ayuntamientos en el país tienen presencia del crimen organizado, 
mismo que ha penetrado en distintas esferas de gobierno, sin embargo dejo en claro que dicha información habrá que 

definir con claridad el rumbo de la estrategia contra el crimen organizado. “El mes de diciembre planté de manera muy 
clara que desde entonces la estrategia de Felipe Calderón (presidente de México) está equivocada y que no correspondía, 

en ningún país del mundo el Ejército que tiene tareas de salva guarda de la Nación, se les sacará a las calles a hacer tareas 

de policía”, dijo el senador por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). “El crimen organizado se debe atacar con 
una estrategia, con una policía profesionalizada, transparente lejos de la complicidad con el crimen organizado”, agregó. En 

la presentación de la Ley Orgánica Municipal de Hidalgo, Guadarrama Márquez indicó que se debe crear una policía 
profesional en todos los ámbitos, que esté bien pagada y que no se corrompa, lo cual sólo se logrará si se enseña a los 

elementos desde la Academia policíaca. “Se requiere de una policía profesional, transparente, comprometida que no esté 

en la posición de corromperse”, finalizó el senador. (Misael Zavala, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Pachuca está lista para festejar, dice la alcaldesa: Con honores a la bandera a la entrada de la Casa Rule, 

se llevó a cabo la ceremonia de lunes Cívico a cargo de la alcaldesa interina Geraldina García Gordillo... Al filo de las nueve 
de la mañana, el acto oficial se llevó a cabo con solemnidad en la sede del gobierno capitalino. En su mensaje, Geraldina 

García destacó la aportación de todos los trabajadores del ayuntamiento por sumarse decididamente a la política de ofrecer 
un servicio de calidad y calidez a toda la ciudadanía. Asimismo, hizo mención de que en la capital ya se encuentra todo listo 

para llevar a cabo las festividades patrias, a desarrollarse del 15 de septiembre al 20 de noviembre con un programa de 

actividades cívicas, artísticas, culturales, recreativas y deportivas, dirigidas a todos los sectores de la población. “En nuestra 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

capital, dicho programa incluye también la celebración del primer centenario de El Reloj Monumental, del que se hará una 

emisión de un timbre postal y de una moneda conmemorativa, entre otras actividades”, comentó a los asistentes. Durante 

la ceremonia estuvieron presentes funcionarios municipales y regidores.  (Omar Ayala, página 10) 

Milenio-Ediles coinciden: sí a policía única: Presidentes municipales del estado aseguraron que el crimen organizado 

no está infiltrado en sus ayuntamientos, con lo que rechazaron el informe dado a conocer por el Senado de la República en 
el que señala que en 6 de cada 10 alcaldías del país hay células operativas de los cárteles de las drogas.  A pesar de que 

en los últimos dos años el narco ha dado diversas muestras de su operación en el estado, los ediles se resistieron a aceptar 
que exista actividad de la delincuencia organizada en sus demarcaciones, sin embargo, los munícipes ya evalúan aprobar la 

eliminación de las policías municipales para crear una policía estatal única. El presidente municipal de Tulancingo y también 

presidente de la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo (AMEH), Jorge Márquez Alvarado, aseguró que los ediles 
asociados al grupo no lo han alertado sobre la presencia de crimen organizado en sus municipios, aunque reconoció que ha 

habido “intentos” en las ciudades más grandes. “Definitivamente nada que ver con esa información, en el estado de 
Hidalgo las cosas son diferentes. Sí hemos tenido la intención de algunos grupos de acercarse, pero hasta donde 

observamos los alcaldes del estado no lo han permitido…. en Pachuca, Tepeapulco y Tulancingo ha habido intentos”, dijo el 

munícipe. “En mi ayuntamiento no lo permitimos”, refirió a pesar de que en este mismo la policía federal arrestó a varios 
policías municipales por vínculos con la delincuencia organizada. Márquez Alvarado no quiso adelantar si en general los 

ediles están de acuerdo con la eliminación de las policías municipales, “la próxima semana tendremos una posición más 
concreta”. Por su parte, la edil de Pachuca, Geraldina García Gordillo, aseguró que después de la detención de más de un 

centenar de elementos de la Secretaria de Seguridad Pública municipal por presuntos nexos con el narcotráfico, el 
ayuntamiento cuenta con una policía confiable. “Hubo un momento crítico en los cuerpos de seguridad del municipio, pero 

de ese momento para acá, nosotros tenemos una policía confiable, afortunadamente se venía haciendo trabajos previos de 

identificación, inteligencia e investigación, lo que permitió que hoy nosotros tengamos la tranquilidad al municipio y que 
podemos confiar en nuestra Secretaría de Seguridad Pública”. La alcaldesa capitalina sí se mostró a favor de la policía 

única: “Nosotros ya estamos en pláticas con el gobernador del estado para que la policía municipal de Pachuca pase a 
manos del gobierno del estado, el reglamento interior de la ley orgánica del poder ejecutivo da esta opción, creo que es un 

esquema que hoy más que nunca beneficiaría a los municipios sobre todo por el fortalecimiento y la sinergia en todos los 

aspectos de seguridad”. El munícipe de Tizayuca, Marcelino Rojas Flores, también negó que organizaciones delictivas 
operen en su ayuntamiento. “En nuestro municipio no es así, nosotros estamos trabajando, no hemos tenido este tipo de 

intervenciones, no hemos visto que haya organizaciones criminales dentro del municipio y ojala que no suceda y para eso 
estamos trabajando”, manifestó. El edil tizayuquense igual se mostró a favor de la policía única para los estados, pues 

aseguró que los asaltos se han incrementado en el municipio por la cercanía con la zona metropolitana de la capital del 
país.  “Yo estoy recuerdo con el gobernador en la policía única, yo espero que Tizayuca sea el primero que nos mande 

llamar dado el índice delictivo que tenemos por tener de vecinos a municipios del Estado de México, la mayoría de la gente 

que se detiene en Tizayuca proviene del Estado de México, de los municipios de Tecamac, Zumpango y Ecatepec, esto nos 
va a ayudar un poco, nosotros no tenemos la capacidad para incrementar el número de elementos, en cinco años ha 

aumentado la población al doble, pero seguimos trabajando con el mismo presupuesto.  El presidente municipal de Tula, 
Rodolfo Paredes Carvajal, también negó que el crimen organizado se haya infiltrado en el municipio y de igual forma se 

mostró a favor de la policía única. “En Tula no hemos tenido ese problema, no hemos tenido ningún problema donde esté 

involucrada la delincuencia organizada, aunque no estamos exentos, la vecindad con el Estado de México y el Distrito 
Federal, estamos contratando más personal”, explicó. El alcalde de Tlaxcoapan, José Antonio García García, mencionó que 

la presencia del narco en los municipios y la influencia que ejercen es asunto de particularidades y no de estadísticas. “Los 
municipios, todos, necesitamos ser evaluados a fin de fortalecer el combate al narcotráfico”, finalizó García García. 

Munícipes por seis años••• En los próximos días, el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, enviará una 

iniciativa al Congreso del Estado que propone ampliar el periodo de mandato de los presidentes municipales a seis años.  
Su propuesta inicial es pasar de tres a cuatro años el periodo de gobierno de las 84 alcaldías, las cuales serán renovadas en 

noviembre de 2011. En caso de que los ediles acuerden subirlo hasta seis años, el gobernador los respaldará. “La 
discusión, si los alcaldes lo avalan podría llegar hasta los seis años”. Osorio Chong consideró que los municipios de la 

entidad son los que tienen más dificultad en cuanto a Seguridad Pública, a causa de que cada tres años son cambiados los 
mandos y en algunos casos los elementos policíacos, por lo cual la propuesta de ampliar los periodos podría aminorar la 

inseguridad en los municipios. Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, aprobó la propuesta del gobernador de 

aumentar a cuatro años las administraciones municipales. (Gustavo Godínez, página 06) 
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Milenio-Ex edil de Ixmiquilpan es baleado por campesinos: El ex presidente municipal de Ixmiquilpan durante el 

periodo 2000-2003, Cirilo Hernández Quezada, se debate entre la vida la muerte tras haber recibido dos balazos en la cara 

por parte de un vecino de la comunidad El Alberto.  El atentado está relacionado con el diferendo limítrofe que sostienen la 
comunidad de la Estancia, perteneciente a Chilcuautla, y El Alberto de Ixmiquilpan.  Los primeros informes proporcionados 

por los testigos de la agresión, el propio hijo del herido, Oscar Hernández, e Isaac Lozano, dirigente del PRI municipal, 
indican que a las dos de la tarde Cirilo recorría sus terrenos que producen alfalfa, ubicados La Estancia, ya que la noche 

anterior habrían sido regados. La presencia del grupo causó la movilización de más de 50 miembros del parque Alberto, 

quienes sumamente molestos los acosaron y al verse superados en número los afectados decidieron retirarse. Sin mediar 
palabra, uno de los vecinos se plantó frente al ex alcalde y sacó de entre sus ropas una pistola la cual apuntó a la cabeza y 

disparó en dos ocasiones. Los proyectiles impactaron en el pómulo derecho y el maxilar inferior. Su hijo y el líder priista lo 
trasladaron a las 3:30 de la tarde al Hospital General del Valle del Mezquital, a bordo de la camioneta Chevrolet, propiedad 

de Isaac Lozano. En el nosocomio, médicos de urgencias le proporcionaron los primeros auxilios y luego de estabilizarlo, lo 
trasladaron en ambulancia hasta la capital del estado, con una escolta de policías estatales. A las cuatro de la tarde, 

Hernández Quesada ingresó al hospital general de la entidad, donde al cierre de esta edición su estado se reporta como 

grave. En las primeras declaraciones ministeriales, Isaac Lozano explicó que su presencia en el lugar obedecía a una 
invitación formulada por el ex presidente municipal, quien le informó que uno de sus predios, el cual no está en la zona de 

conflicto, había sido invadido por los vecinos del Alberto.  Expuso que acudió en su apoyo para hacer un recorrido y tomar 
unas fotografías para documentar una denuncia, pero al llegar al sitio, unas 50 personas los obligaron a retroceder y salir 

del lugar. A fin de capturar a los agresores, una fuerza de reacción de 100 miembros de la policía estatal y la Coordinación 

Estatal de Investigaciones montaron un operativo para introducirse a la comunidad, sin embargo los facinerosos 
permanecen escondidos.  Informes de inteligencia refieren que los presuntos responsables del ataque están reunidos 

afuera de la escuela primaria, al parecer portando armas largas. El agente del Ministerio Público, Álvaro Ruiz Mendoza, 
inició la denuncia por los hechos, en tanto que un grupo especial de servicios periciales se mantiene en el lugar para 

recabar evidencias que se integrarán al caso. (Ramses Salanueva, página 13) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Notifican al SME fin de relación laboral con LFC: La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA), notificó 

al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) la terminación de las relaciones laborales y del contrato colectivo de trabajo 
(CCT) que mantenían con la desaparecida Luz y Fuerza del Centro (LFC), con lo cual también se anunció el fin del tercer 

periodo para que los trabajadores cobraran de manera voluntaria su liquidación con un bono adicional. En un comunicado 

de prensa, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dio a conocer que tras el fallo emitido por la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), en el que resolvió que el decreto de extinción de LFC fue constitucional, las autoridades 

laborales procedieron a emitir el laudo por el que terminaron las relaciones laborales individuales y colectivas con la 
paraestatal. En la resolución, la JFCA también dio por terminado el CCT que tenía celebrado el SME y determinó los 

conceptos que integrarán las indemnizaciones que deberán recibir los ex trabajadores, dentro de los cuales no se incluye ya 

el bono adicional que el gobierno federal pagó a aquellos que voluntariamente aceptaron su liquidación. Cabe recordar que 
en tres periodos distintos la administración federal abrió un proceso para que los trabajadores obtuvieran sus finiquitos 

voluntariamente, y en ellos se ofreció un bono suplementario por el que podrían cobrar hasta 80 por ciento adicional del 
monto que les correspondía, porcentaje que disminuyó en las etapas posteriores, hasta llegar a 65 por ciento. En este 

sentido, la Secretaría del Trabajo informó que desde que comenzó la última etapa de indemnizaciones voluntarias con bono 
adicional, se anunció que ésta duraría hasta que se emitiera y notificara la resolución correspondiente, por lo que el último 

día para acceder al pago fue ayer. Según la información preliminar del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes 

(SAE), en la tercera etapa de indemnizaciones 537 ex trabajadores cobraron su finiquito, por lo que el total de electricistas 
que se liquidaron desde el 14 de octubre de 2009, fecha en que comenzó este proceso, fue de 28 mil 733. Asimismo, la 

JFCA determinó que la sustitución patronal, demanda del sindicato electricista con la que se buscaba la contratación de los 
ex trabajadores en la Comisión Federal de Electricidad, no procede debido a que no está en los supuestos de la Ley Federal 

del Trabajo y la jurisprudencia.“Es inconcuso que al no concurrir los elementos establecidos por la jurisprudencia 

prevaleciente, la extinción de Luz y Fuerza del Centro y la intervención que han tenido el SAE y la Comisión Federal de 
Electricidad con motivo de ella, no conllevan o generan en forma alguna una sustitución patronal”, establece el laudo. 

Finalmente, la dependencia agregó que continúa vigente el programa de descuentos de préstamos habitacionales para los 
trabajadores que cobraron su liquidación voluntariamente. (Mariana Otero Briz, página 18) 
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PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que luego de la repentina sacudida que sufrió la delegación estatal de la PGR en días pasados, poco a poco comienzan a 
llenarse los 14 huecos que dejaron los agentes del Ministerio Público comisionado para esta entidad. Los nuevos 

funcionarios, llegados todos de otras latitudes, buscarán renovar la imagen de esa dependencia federal en la entidad. 

que entre los mismos priistas se comenta que para la elección de consejeros políticos en Hidalgo, necesariamente deberán 

tomar en cuenta a los verdaderos liderazgos en los municipios, amén de los sectores del tricolor en la entidad. En caso 
contrario, los responsables del proceso podrían enfrentar nuevas derrotas en las elecciones municipales de 2011. Así es que 

Omar Fayad tendrá que remontar su labor de convencimiento y evitar ausencias significativas en el pró-ximo órgano rector 

de la militancia. 

que mientras muchos quisieran verlos enfrentados, lo cierto es que tanto Omar Fayad como Roberto Pedraza mantienen 
no sólo la institucionalidad en torno a su postura como militantes del PRI, sino que también llevan de buena forma una re-

lación personal de muchos años. 

que luego de la advertencia que recibieron durante la reciente visita de un alto político estatal, los grupos afines al 

Revolucionario Institucional en Huejutla de Reyes deberán estar muy atentos para evitar no más chantajes al gobierno del 
estado y a su instituto político. Por lo pronto ya recibieron la señal de que la decisión sobre el próximo candidato tendrá 

que recaer en una persona cuya militancia y ascendencia política sea reconocida y, por en-cima de todo, que garantice el 

triunfo. 

que feliz de la vida se la pasó por los rumbos de León, Guanajuato, Palmira Venero, esto durante la reunión juvenil 
celebrada en esa ciudad del Bajío por parte de la ONU. La presencia de Venero fue, presuntamente, para representar a 

Hidalgo, aunque en realidad se hizo acompañar de puras amigas, eso sí, con cero participaciones, pero con amplia 

presencia en los centros de diversión echando mano de los recursos del erario. Total, ya sabemos que en León, 
Guanajuato, ¡La vida no vale nada…! 

que su agosto en agosto hicieron los comerciantes al interior del parque David Ben Gurión con motivo del evento de la 

pantalla del Bicentenario, pues en la venta de antojitos mexicanos, según muchos de los presentes, tan solo un buñuelo 

costaba entre 30 y 40 pesos, y muchos de los acarreados se quejaron de que esperaban tan solo una chalupita, pero a final 
de cuentas recibieron nada de nada. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que en este ciclo escolar, que apenas comenzó, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación tiene planeado 

jubilar a 400 profesores el próximo mes. Al parecer la líder de la sección sindical XV, Mirna García, ya olvidó que hace una 
semana dijo que faltan 389 maestros en todo el estado. Ojalá que primero llenen los huecos vacíos antes de empezar a 

autorizar jubilaciones a diestra y siniestra. 

Que el dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, y el presidente de la junta de gobierno en el Congreso, Roberto 
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Pedraza, anduvieron de uña y mugre durante la presentación de la nueva Ley Orgánica Municipal. Al parecer, hubo 

reconciliación, pues en días pasados surgió la tensión entre estos hombres al anunciar, cada uno por su lado, que querían 

ser los candidatos de unidad para dirigir a su partido en Hidalgo. 

Que Gonzalo Trejo Amador, líder del Partido Acción Nacional en el estado, está triste por el desaire de Pedro Porras y 
el partido al que representa. Y es que después de la tentadora oferta que le hiciera el Partido Revolucionario Institucional 

de formar una alianza para pedir que el IVA disminuya no al 15% sino hasta el 10%, los blanquiazules temen por la 

relación con los del sol azteca en los meses que se avecinan, pues el PRI le coquetea al sol azteca, con todo y su Peje 
legítimo. 

Que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ya perdió su poder de convocatoria. Y es que como parte del 

programa de la Feria del Libro, tenía planeada una conferencia con invitados como Gabriela Warkentin, Yuli García, 

Julio Hernández y Jenaro Villamil. Sin embargo, sólo este último logró llegar. Y es que como dicen, querer es poder, 
por eso habrá que preguntarle a los invitados porqué no quisieron venir a la Feria universitaria más importante del estado. 

Que este 15 y 16 de septiembre los portales de Plaza Juárez estarán más vacíos que curules del Congreso en periodo de 

sesiones, y es que la alcaldía de Pachuca prohibió tajantemente a los comerciantes poner sus puestos en esa zona. El 

motivo es sencillo, las remodelación, que está por terminar, podría sufrir graves daños, peor aún si tomamos en cuenta que 
muchos de estos locales son de comida. Ahora muchos preguntan ¿dónde comerán chalupas? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Me siento muy preocupada por nuestros niños, por nuestros jóvenes… porque hoy el narcotráfico está en su pleno, porque 

hoy la droga se vende como antes los chupirules y los bofitos.” Mirna García, líder estatal del SNTE, al mostrar su 
preocupación por el alcance del crimen organizado en el país. 

“Estamos pensando en lo que le hicimos a la gente por culpa de los que nos dan la información para tomar las decisiones.” 
Omar Fayad, dirigente estatal del PRI y diputado federal, acerca del arrepentimiento de los legisladores de San Lázaro. 

“Definitivamente nada que ver con esa información. En el estado de Hidalgo las cosas son diferentes, en mi ayuntamiento 

no lo permitimos.” Jorge Márquez, alcalde de Tulancingo, acerca de la infiltración de grupos delictivos en las estructuras 

municipales. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: En caso de no inscribirse a los programas de reordenamiento y de certeza jurídica, 
emprendidos por el Instituto Estatal del Transporte, alrededor de 600 concesionarios y permisionarios perderían sus 

derechos, advirtió el director del al dependencia, Sixto Hoyos Zamora, quien aseguró que durante el mes de septiembre 
concluirá la regularización de tres mil unidades “piratas”…  (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: La lideresa magisterial en Hidalgo, Mirna García, pidió no culpar a maestros por bajos 

resultados de estudiantes en la prueba Enlace... Se puso el curita antes de cortarse... (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

CHISTES AZULES DE GONZALO TREJO: El Presidente estatal del PAN, don GONZALO TREJO, tiene un sentido del 

humor que recuerda a Gila, aquel de la frase “que se ponga”, que lo hizo famoso en la población de habla española de 

hace unos 20 años, y esto porque el señor dirigente del partido azul se alcanzó la puntada de afirmar que en alianza con 
otros partidos, ganarían en las elecciones municipales que vienen 60 ayuntamientos, dejando para el PRI  los 24 restantes, 
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afirmando además que entre los que ganarían estarían Pachuca y Tula. Dicen que OMAR FAYAD el Presidente del PRI no ha 

dejado de carcajearse por el chiste del dirigente azul. Sin embargo lo que dice el señor Gonzalo tiene la lógica de la última 

elección donde el 4 de julio no les fue mal. Pero la elección municipal tiene otra lógica, aceptando también que el partido 
tricolor afila sus armas, para no sufrir las derrotas que tuvo en el proceso pasado. Sin embargo lo dicho, dicho está y el 

PAN tiene ahora la tarea de lograr alianzas con el PRD, PT y Convergencia para las municipales, lo que ya se ve difícil, 
porque los partidos  no se aliarán donde se sienten fuertes sin necesidad de calabazos para nada. En todo caso, eso de los 

60 municipios no deja de ser un buen chiste estilo Gila. Por cierto, hablando de elecciones municipales, GLORIA ROMERO, 

diputada federal del PAN, inició ya una precampaña por Pachuca, pensando que la herencia de quien fue su esposo, el 
ingeniero Tellería, le dará la victoria. No parece muy atinada la apuesta, porque nunca segundas partes fueron buenas, 

pero está en su derecho de buscar la presidencia municipal. Quien también se apunta es su cuñada YOLANDA TELLERÍA 
para que el asunto quede en familia Todo tiene como base pensar que si pudieron ganar las diputaciones locales, con 

sobrada razón se debe concluir que ganar la alcaldía es cosa de niños. Falta saber lo que diga el PRI que tiene en PAULA 
HERNÁNDEZ, CAROLINA VIGGIANO y ALFREDO BEJOS, una terna de buenos candidatos para ganar Pachuca y dejar a los 

panistas con sus cuentas alegres de la lechera del cuento. Porque no es lo mismos los Tres Mosqueteros que Veinte Años 

Después. (Adalberto Peralta, página 02) 
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